

La Jornada Guerrero, “Información fragmentada de un asalto en Yerbasanta moviliza a medios nacionales”, *La Jornada Guerrero*, Guerrero, 22 de febrero, 2007.

Dirección electrónica:

<http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/02/22/index.php?section=sociedad&article=007n1soc>

Cinco, siete, 10 muertos. Así iba elevando la cifra, por inercia, el ambiente de sicosis derivado de los hechos de violencia en Guerrero. Nada oficial. Todas eran versiones contradictorias: emboscada, tiroteo entre policías preventivos de Coyuca de Benítez y asaltantes, y hasta un enfrentamiento de agentes con la guerrilla.

Casi a las 3 de la tarde el reporte de una intensa balacera en Yerbasanta, comunidad serrana ubicada a tres horas de la cabecera de Coyuca, movilizaba a medios de comunicación locales y nacionales, pero no a las corporaciones policiacas destacadas en Acapulco, municipio más inmediato en caso de apoyo.

Desde la Secretaría de Seguridad Pública estatal y la Procuraduría de Justicia nadie se atrevía a desmentir o confirmar el hecho. Quizá era precipitado descartarlo, cuando se tienen antecedentes de incursiones de grupos delictivos en la zona. Tan así, que el gobierno municipal decidió instalar un módulo de vigilancia policiaca y asignar, de planta, una patrulla de su policía preventiva, confirmó anoche el alcalde priísta Alberto de los Santos.

A falta de información oficial crecía el rumor. Ya no eran cinco muertos, como incluso alcanzó a divulgar el portal de Notimex, la agencia oficial de noticias, y que Milenio reprodujo también.

En el portal de *Reforma* la noticia era diferente y apareció como principal: siete muertos en emboscada en Guerrero. Pero la información fue sacada 10 minutos después, cuando en Chilpancingo el secretario de Seguridad Pública, Heriberto Salinas Altés, y el director de la policía investigadora ministerial la desmintieron.

No había, pues, tal tiroteo ni emboscada. Fue un atraco a una camioneta del transporte público, sin muertos ni lesionados. En el intento de asalto –reconoció el presidente municipal de Coyuca–, un grupo de policías interceptó a los delincuentes y hubo disparos, pero no víctimas.

Asuela delincuencia a Yerbasanta

Yerbasanta es una comunidad serrana de Coyuca de Benítez a la cual se llega por una desviación de la carretera que lleva a Tepetixtla. Enclavada en una zona boscosa, había sido escenario continuo de asaltos, sobre todo a pasajeros de la única camioneta que lleva de la cabecera municipal hasta ese lugar y de regreso, en su único viaje diario.

En junio de 2005 un grupo de pobladores de esa localidad decidió organizarse para hacer justicia por propia mano y mató a machetazos a dos asaltantes, presuntamente originarios de Tepetixtla, ante los recurrentes atracos que cometían.

Un asalto, confirma SSP

Un grupo de seis individuos disparó en varias ocasiones con rifles y escopetas contra una camioneta de pasajeros en el punto conocido como Piedras Azules, de la comunidad de Yerbasanta, en lo que fue un intento de asalto, confirmó anoche la Secretaría de Seguridad Pública del estado.

En un boletín de prensa, dio a conocer que las balas se incrustaron en la carrocería y reventaron las llantas del vehículo, pero el chofer logró mantenerlo en marcha hasta escapar de la agresión.

De acuerdo con el reporte oficial, en el lugar se hallaron casquillos de rifles AK-47, conocidos como *cuernos de chivo*, M-1, escopeta y calibre 223, y la policía de Coyuca logró detener a Marcelino Medina, uno de los asaltantes, originario de Tepetixtla.